

Inauguration Collège Jean Giono à Orange

Ouvrer pour le bon fonctionnement des collèges publics, une mission essentielle du Conseil départemental.

Publié le 08 juillet 2018

Au quotidien, le Département rénove et modernise les collèges vauclusiens. Améliorer le cadre de vie des collégiens passe aussi par une bonne alimentation, du matériel informatique performant et l'accès au Très Haut Débit, des activités culturelles et civiques qui éveillent notre jeunesse à l'environnement, l'art ou encore la citoyenneté.

Tout pour réussir !

Le collège Jean-Giono, repensé à l'occasion de ce chantier, offre un espace propice à la réussite des élèves. La volonté du Département dans cette réhabilitation/extension a été d'améliorer son fonctionnement en proposant une organisation générale plus compacte, avec notamment le maintien du bâtiment externat et son forum.

> Des locaux regroupés par pôles d'enseignement dont le premier pôle Sciences et technologie du Vaucluse.

Le collège Jean-Giono est le premier établissement du second degré vauclusien à bénéficier d'un pôle Sciences et technologie. Situé au deuxième étage du bâtiment externat, il est conforme au nouveau référentiel mis en place par le Département en lien avec les objectifs de la réforme des collèges. Ce pôle permet le rapprochement des disciplines expérimentales et le décroisement des matières scientifiques par une mutualisation des espaces et des équipements. Un pôle informatique et un Centre de Connaissance et de Culture occupent le premier étage.

> Une SEGPA entièrement reconstruite

La partie neuve accueille une partie des ateliers pour les Sections d'Enseignement Général et Professionnel Adapté (SEGPA) perpendiculairement au bâtiment d'externat et des classes SEGPA côté ouest créant ainsi une cour de service pour la livraison de la restauration. Les champs professionnels abordés sont les suivants : ERE (Espace Rural Environnement), HAS (Hygiène Alimentaire Service) et Habitat.

> Un plateau sportif et des équipements flambant neufs

Les vestiaires pour l'éducation physique et sportive se situent en rez-de-chaussée à l'Est du bâtiment externat avec un accès direct vers le terrain de sport et le tout nouveau mur d'escalade.

> Un cœur d'établissement recréé pour réorganiser la vie scolaire et les espaces des élèves

La vie scolaire et les espaces des élèves sont situés au rez-de-chaussée du bâtiment externat autour

de l'entrée et du préau.

Construire notre avenir !

Construit en 1969, et bien qu'ayant connu une première réhabilitation/ extension en 1991, le collège n'était plus aux normes en vigueur et de lourds travaux ont été engagés de mars 2015 à novembre 2017. Le projet a fait l'objet d'un dossier de déclaration au titre de la loi sur l'eau pour prévenir le risque inondation lié à la proximité de l'Aigue et la Mayres.

> Une véritable porte d'entrée, vue comme un signal urbain

Ce chantier a permis de renforcer la façade urbaine par l'extension le long de l'avenue Charles-Dardun. Cette extension et la réhabilitation du bâtiment externat viennent habiller l'entrée principale et donnent un signal fort le long de l'avenue. Couvert par la liaison physique des deux bâtiments et une passerelle transparente de liaison à l'étage, le parvis se prolonge au Sud par un axe traité en coursive pour desservir les ateliers SEGPA (Sections d'Enseignement Général et Professionnel Adapté) et la restauration.

> Un nouveau restaurant scolaire

La salle de restauration a été entièrement reconstruite. Mise aux normes, elle dispose d'équipements de cuisine performants, d'une salle de 230 couverts et d'un accès direct depuis les bâtiments d'enseignement par une coursive dédiée ainsi qu'une cour de service pour la livraison.

> La cour de récréation

Au centre du collège, la cour de récréation est bordée à l'Ouest par la coursive de desserte des ateliers SEGPA et de la demi-pension, à l'Est par l'aire sportive en léger contrebas, servant de rétention pour des pluies exceptionnelles et au Sud par le parking personnel séparé par un mur en gabions. Un mur d'escalade se dresse désormais dans le prolongement de l'aire sportive.

> Les logements de fonction

Les quatre logements se situent au Sud de la parcelle. Chacun bénéficie d'un garage et ils sont bâtis sur pilotis pour respecter les prescriptions du Plan de Prévention des Risques d'Inondation.

Le collège en chiffres clés

- Un budget de réhabilitation totale de 20 655 600€.
- Une capacité de 750 élèves dont 500 ½ pensionnaires
- 96 élèves en SEGPA
- Une classe ULIS (Unités Localisées pour l'Inclusion Scolaire) et une classe UPE2A (Unités Pédagogiques pour Elèves Allophones Arrivants)
- Dotation de fonctionnement : 156 278€ en 2018
- Une équipe de 13 agents départementaux
- Un bâtiment de 7 776 m²
- Un terrain clôturé de 21 745 m²



DÉPARTEMENT DE VAUCLUSE

Rue Viata - CS 60516
84909 Avignon Cedex 09